

An Frau
Mag. Martina Glatz

Atzenbrugg, am 13. Juli 2015

Betreff: Stellungnahme Chorszene Niederösterreich - Liste „Stimmbildung“

Sehr geehrte Frau Mag. Martina Glatz,

zuständigkeitshalber wurde die Volkskultur Niederösterreich GmbH als Rechtsträgerin der Chorszene Niederösterreich von den zuständigen Regierungsbüros gebeten, zu Ihrer E-Mail vom 13. Juni 2015 betreffend die Liste „Stimmbildung“ auf der Homepage der Chorszene Niederösterreich Stellung zu beziehen:

Im Jahr 2005 wurde von der Chorszene Niederösterreich auf Grund eines Wunsches der insgesamt 15 Partnerorganisationen eine Kontaktliste von Stimmbildnern erstellt und auf der Homepage der Chorszene Niederösterreich www.chorszenenoe.at veröffentlicht. Die Liste sollte als Serviceangebot für jene Chorleiter dienen, die in diesem Bereich Unterstützung für ihren Chor benötigten. Die Ausbildung der Stimme gehört zu den Kernaufgaben in der Chorarbeit, um das Niveau der insgesamt rund 1.400 aktiven Chöre im Land zu fördern. Nach Empfehlung des Chorsenats wurde dieses Serviceangebot geleistet und die Kontaktliste von Mai bis September 2005 erstellt.

Die in Frage kommenden Stimmbildner wurden vom Chorverband Niederösterreich-Wien sowie vom Landesschulrat für Niederösterreich und vom Musikschulmanagement Niederösterreich bekanntgegeben. Als Basis für die Liste dienten die Kontakte des Chorverbandes Niederösterreich-Wien, der das Projekt "Stimmbildung auf Bestellung" seit dem Jahr 2002 erfolgreich umsetzt. Nach Wissensstand der Chorszene und ihrer Partner lag die Freigabe zur Veröffentlichung durch alle in die Liste aufgenommenen Personen vor. Seither wurden lediglich Aktualisierungen im Einvernehmen vorgenommen. Stimmbildner, die bei diversen Seminaren unterrichtet wurden, wurden gefragt, ob die Veröffentlichung ihrer Daten in Ordnung wäre. In einzelnen Fällen traten Stimmbildner sogar von sich aus an die Chorszene Niederösterreich heran und baten um Aufnahme in die Liste. Die Liste umfasst gegenwärtig 330 Personen.

Grundsätzlich dient das Angebot für Chöre im Hinblick mit den Stimmbildnern und ihre gemeinsame Arbeit der Qualitätssteigerung des Chorwesens in unserem Bundesland. Dieses Angebot wurde zehn Jahre lang von den Partnern der Chorszene Niederösterreich sehr geschätzt. Bisher sind keine Beschwerden oder die Behauptung der Verletzung schutzwürdiger Interessen eingetroffen. Dennoch wurde die in Frage stehende Liste vorerst von der Homepage www.chorszenenoe.at zurückgezogen und die rechtsfreundliche Überprüfung vorsichtshalber eingeleitet.

Anmerken darf ich, dass Ihre Vorgangsweise – wie schon in einem Telefonat mit Herrn Mag. Gottfried Zawichowski, Koordinator der Chorszene Niederösterreich besprochen – unverhältnismäßig scheint. Ein Anruf hätte völlig ausgereicht, um die Angelegenheit ressourcenschonend zu lösen.

Mit freundlichen Grüßen

Dorothea Draxler e.h.
Geschäftsführerin